

APPENDICE «B»

(Voir p. 44.)

DÉCLARATION DE L'HONORABLE RAY HNATYSHYN,
MINISTRE DE L'ÉNERGIE, DES MINES ET DES RESSOURCES

Le 5 septembre 1979

Le gouvernement a maintenant terminé un examen approfondi et détaillé du fonctionnement de Petro-Canada. Cet examen a confirmé le gouvernement dans son intention de rendre au secteur privé une proportion importante de l'actif de Petro-Canada et de mettre fin à la situation privilégiée dont la société d'État bénéficie aux confins du Canada. Le gouvernement est fermement convaincu que le secteur privé gèrera plus efficacement cet actif dont la propriété devrait être largement répartie parmi les citoyens canadiens.

Certaines activités devraient continuer à relever du secteur public. Dans le cadre de ses objectifs généraux en matière d'énergie, le gouvernement estime qu'il lui incombe en effet d'exercer les fonctions suivantes:

- (i) négocier au besoin les contrats d'État à État pour l'importation de pétrole brut;
- (ii) favoriser les travaux de prospection aux confins du Canada, avec une participation canadienne accrue et à un rythme que ne pourrait soutenir le secteur privé seul;
- (iii) favoriser, en plus de la prospection dans les régions isolées, la recherche et le développement dans le domaine des sables bitumineux et des huiles lourdes.

J'ai donc nommé

1. Roland Giroux
2. Sid Kahanoff
3. Donald McDougall (président)
4. Ralph Sykes

comme membres d'un groupe de travail chargé de me conseiller sur le choix des actifs de Petro-Canada qui pourraient être le plus avantageusement rendus au secteur privé et sur les moyens d'étendre la participation et la propriété canadiennes. Le groupe de travail me proposera également les moyens qui, à mon avis, permettraient le mieux d'effectuer ce transfert de propriété aux Canadiens. En formulant ses recommandations, le groupe de travail veillera à ce que le gouvernement conserve des moyens suffisants de s'acquitter des trois fonctions essentielles mentionnées plus haut.

Le groupe de travail doit me remettre son rapport d'ici la mi-octobre.

BIOGRAPHIES

ROLAND GIROUX, 66 ans, est un ancien président de l'Hydro-Québec et président de la Société d'énergie de la baie James. C'est un éminent homme d'affaires du Québec,

membre du conseil d'administration de plusieurs sociétés publiques importantes, dont la Banque de Montréal, la Churchill Falls Labrador Corporation Limited, la Power Corporation of Canada Limited, la Corporation commerciale canadienne et l'Hydro-Québec. M. Giroux est membre de la Chambre de commerce du Canada ainsi que de plusieurs autres sociétés bénévoles. Il est né à Montréal et a fait ses études au collège Saint-Césaire de Rouville (Québec). Marié et père de trois enfants, il demeure à Montréal.

SYDNEY KAHANOFF, 56 ans, est ancien président-directeur général de Voyager Petroleum Limited de Calgary, société qu'il avait fondée en 1966. Il a récemment cédé ses intérêts dans cette société à la Nu-West Development Corporation Limited de Calgary, dont il demeure l'un des administrateurs. M. Kahanoff est né à Winnipeg et a passé quatre ans dans l'Aviation canadienne durant la Seconde Guerre mondiale. Il a étudié la physique appliquée à l'Université de la Saskatchewan et a travaillé 15 ans pour l'Union Oil of California avant de fonder sa propre société. Il est ancien président de l'Association indépendante du pétrole du Canada. M. Kahanoff est marié, sans enfant, et demeure à Calgary.

DONALD McDUGALL, 41 ans, est actuellement en congé indéfini de son poste de président de la Labatt Brewing Company de London (Ontario). M. McDougall est devenu employé de Labatt en 1961 en qualité de représentant des ventes en Colombie-Britannique. Il a été vice-président et directeur général de Labatt Breweries of British Columbia Limited avant de devenir président de Labatt en 1971. Né à Kinkora (Île-du-Prince-Édouard), il a obtenu un diplôme en administration commerciale de l'Université St. Dunstan et une maîtrise en administration des affaires de l'Université Western Ontario. M. McDougall est marié et père de trois fils et deux filles. Il est administrateur de l'équipe de baseball Blue Jay de Toronto et demeure à London (Ontario).

RALPH SYKES, 40 ans, est associé principal de la firme H.R. Doane, comptables agréés, où il est chargé de coordonner les nombreux programmes de gestion et d'administration, y compris la planification à longue échéance des achats et des fusions. Il a été le conseiller financier et fiscal de nombreuses entreprises importantes de la région de l'Atlantique et a travaillé comme expert-conseil, à un niveau élevé, pour les secteurs public et privé. M. Sykes est né à Calgary et a obtenu en 1961 un baccalauréat des arts en économie de l'Académie royale militaire. Il demeure à Halifax.